

Situación internacional

Negociaciones entre EE. UU., Ucrania y la Federación Rusa

El senador Lindsey Graham **confirmó** la disposición del presidente Trump a apoyar nuevas sanciones contra Rusia. Graham propuso la introducción de un arancel del 500 % para los países que compren productos rusos y no brinden asistencia a Ucrania. Está previsto que el documento se examine después del receso del Congreso de julio.

Continúan las disputas diplomáticas en torno a las conversaciones de paz. El representante especial de EE. UU., Keith Kellogg, **negó** las declaraciones del líder bielorruso Lukashenko sobre las supuestas promesas de limitar los ataques ucranianos en territorio ruso. Kellogg también **calificó** de "orwellianos" los comentarios del portavoz del Kremlin, Peskov, de que las conversaciones no avanzaban entre Kyiv y Washington, y enfatizó que EE.UU. exige un alto el fuego inmediato y conversaciones trilaterales. Kellogg señaló que cualquier restricción a las acciones ucranianas debería estar condicionada a acciones recíprocas de Moscú, y no a presiones unilaterales sobre Kyiv.

Zelenskiy **mantuvo** una conversación telefónica con Trump, dedicada principalmente a las necesidades de defensa aérea de Ucrania. Según Axios, Trump prometió ayudar en materia de defensa aérea y gestionar la suspensión de la ayuda militar. Las partes **acordaron** reunirse con sus equipos para discutir el suministro de armas y las oportunidades de producción conjunta.

La Cámara de Representantes de EE.UU. **está considerando** una resolución bipartidista que condena el secuestro de niños ucranianos por parte de Rusia. El documento exige el regreso de todos los niños ucranianos antes de que se firme cualquier acuerdo de paz. Hasta abril de 2025, Rusia había secuestrado **al menos a 19.546 niños**. Al mismo tiempo, la administración Trump puso fin en marzo a la iniciativa del Observatorio de Conflictos, que monitoreaba la deportación masiva de niños ucranianos.

Ucrania **llevó** a cabo **otra ronda de intercambio de prisioneros** con Rusia, de conformidad con los acuerdos de Estambul. Los defensores de las categorías de "**heridos y enfermos graves**" y "**menores de 25 años**" **regresaron** a casa. También se liberó a civiles ucranianos durante el intercambio. El menor de los liberados tenía 20 años y el mayor, 59.

Apoyo internacional

El **Papa expresó su apoyo a Ucrania en el contexto de la guerra.** El Pontífice León XVI emitió un comunicado de apoyo a Ucrania, enfatizando su cercanía al pueblo ucraniano y condenando la "guerra sin sentido". El Papa llamó la atención sobre el sufrimiento de niños, jóvenes, ancianos y familias que han perdido a sus seres queridos, y también expresó su solidaridad con los prisioneros.

El **Consejo de la UE prorrogó las sanciones sectoriales contra Rusia** durante seis meses, hasta el 31 de enero de 2026, que incluyen restricciones en los ámbitos del comercio, las finanzas, la energía, la tecnología y los bienes de doble uso, la industria, el transporte y los bienes de lujo.

Dinamarca ha anunciado su intención de activar el procedimiento previsto en el Artículo 7 del Tratado de la UE contra Hungría por bloquear la adhesión de Ucrania a la Unión Europea.

Noruega anunció el despliegue de aviones de combate F-35 en Polonia este otoño para proteger el centro de ayuda humanitaria para Ucrania en Rzeszów.

Ucrania se está integrando en proyectos europeos de defensa e infraestructura. Kyiv **presentó** sus **proyectos del complejo industrial de defensa para su financiación** en el marco de la iniciativa europea SAFE, con el fin de fortalecer el potencial de defensa de los países de la UE.

Otro

Rusia **pretende** construir infraestructura de transporte en la Crimea temporalmente ocupada **con la ayuda de China**.

Corea del Norte **planea enviar hasta 30.000 soldados** a la guerra contra Ucrania, según **informa** CNN, citando una evaluación de la inteligencia ucraniana. Existe una "alta probabilidad" de que tropas coreanas participen en hostilidades en los territorios temporalmente ocupados por Rusia para reforzar el contingente ruso, especialmente durante operaciones ofensivas a gran escala.

Estados Unidos había suspendido temporalmente el suministro de varias armas críticas a Ucrania, incluyendo misiles de defensa aérea Patriot, proyectiles de artillería de precisión, misiles Hellfire, GMLRS, Singer y AIM-7.

Apoyo militar

Quantum Systems

La empresa alemana **iniciará** la producción de drones Twister en sus instalaciones ucranianas. Quantum Systems **planea** iniciar la producción de su prometedora dron en julio de este año, con la expectativa de su integración activa en las Fuerzas de Defensa de Ucrania.

Letonia

transferirá un nuevo lote de ayuda militar a Ucrania. Incluirá 42 vehículos blindados de transporte de personal Patria 6x6, sus repuestos, entre otros.

Bélgica y Turquía

se han unido a la Coalición de Drones. El miércoles, el comité directivo de la Coalición Internacional de Drones respaldó el deseo de ambos países de unirse al grupo. La Coalición cuenta ahora con 20 miembros.

Bombardeos y situación en el frente

Las regiones de Kyiv, Járkiv, Sumy, Donetsk, Zaporizhzhia, Odesa, Dnipró, Jersón, Chernihiv, Mykolaiv y Poltava **experimentaron la mayor intensidad de los bombardeos.**

Los **ataques masivos** tuvieron lugar **durante todas las noches de la semana.**



Según información oficial, como resultado de los bombardeos hubo **más de 20 víctimas mortales y más de 180 heridos**. Rusia está lanzando cientos de drones Shahed cada día, pero las defensas aéreas de Ucrania derriban la mayoría de ellos.

En el frente **los combates principales continúan en la dirección de Pokrovsk** (región de Donetsk): las tropas rusas están intentando rodear la localidad. Esta dirección es el foco principal de la ofensiva rusa. Es aquí donde se producen los ataques más masivos, **con hasta 66 asaltos diarios**.

La Federación Rusa mantiene una alta intensidad de hostilidades a lo largo de toda la línea del frente. **Diariamente se producen más de 130 enfrentamientos, se lanzan hasta 6.500 proyectiles de artillería y hasta 120 bombas aéreas**, lo que indica la movilización de recursos para ejercer presión en varias direcciones simultáneamente.

Rusia está involucrando a Laos en la guerra: los zapadores ayudan con el desminado en la región de Kursk (Federación Rusa).

En el norte de la región de Sumy, **las fuerzas ucranianas detuvieron la ofensiva rusa y avanzaron**. Los rusos están desplegando sus mejores brigadas en esta dirección.

Los ucranianos **atacaron la planta electromecánica "Kúpol"** de Izhevsk (región de Udmurtia), **que produce sistemas de misiles antiaéreos**, también una refinería en la región de Saratov, así como a JSC "Energia" (región de Lipetsk), **empresa dedicada a la producción en masa de baterías y acumuladores para armas del ejército ruso.**

También **fue atacada la planta VNIIR-Progress** en Cheboksary (Federación Rusa), que produce **conjuntos de antenas adaptativas** que luego se utilizan en rusas, misiles y bombas aéreas guiadas con las que Rusia bombardea Ucrania.

Tras el ataque ucraniano al aeródromo de Borisoglebsk (región de Vorónezh) **fueron alcanzadas varias aeronaves y un almacén con bombas guiadas.**

Situación humanitaria

Apoyo internacional

Ucrania recibió **un nuevo desembolso de 500 millones de dólares del Fondo Monetario Internacional** para cubrir necesidades presupuestarias urgentes.

Canadá transfirió cerca de 1.700 millones de dólares como parte de la iniciativa ERA, financiada con ingresos de activos rusos congelados. El primer ministro ucraniano reiteró que Ucrania exige la confiscación total de estos fondos para compensar a las víctimas de la guerra y reconstruir el país, destacando que esto sería un acto de justicia que podría disuadir futuras agresiones.

Violación del derecho internacional humanitario por parte de Rusia

Los servicios de inteligencia de los Países Bajos y de Alemania **informan** que Rusia ha intensificado significativamente el uso de armas químicas contra Ucrania, en particular cloropicrina, una sustancia potencialmente letal. Esto constituye una grave violación de la Convención sobre la prohibición de las armas químicas, ya que el uso de tales agentes está prohibido en cualquier circunstancia.

La ONU ha confirmado que el atentado terrorista en la colonia penitenciaria de Olenivka, en el que murieron más de 50 prisioneros de guerra ucranianos, fue perpetrado deliberadamente por Rusia. El ataque ocurrió durante la noche del 28 al 29 de julio de 2022. Rusia culpó a Ucrania, alegando un supuesto ataque con misiles HIMARS. Solo un año después, la ONU reconoció que no se trató de un ataque con HIMARS.

Se han remitido a los tribunales los casos de **cuatro militares rusos acusados de ejecuciones de civiles durante la ocupación de Bucha en marzo de 2022**. La investigación determinó que los invasores buscaban deliberadamente a residentes con posiciones patrióticas para asesinarlos. Además, se han emitido órdenes de detención **contra 18 personas implicadas en actos de tortura contra la población civil** en Kupiansk, entre marzo y septiembre de 2022.

La parte ucraniana entregó a Moscú **una lista de 339 menores** de distintas categorías que fueron secuestrados por la Federación Rusa, **exigiendo su devolución incondicional**. El Defensor del Pueblo ucraniano subrayó que, según el derecho internacional humanitario, no se prevén intercambios de civiles, ni de niños ni de adultos.

Territorios temporalmente ocupados (TTO) y evacuación

Como parte de la iniciativa **Bring Kids Back UA**, Ucrania logró rescatar a varios niños y adultos de territorios temporalmente ocupados. Entre ellos, **tres adolescentes y un grupo de menores de entre 4 y 17 años** de la región de Jersón, que ahora están a salvo y reciben apoyo en zonas controladas por Ucrania.

En junio, los ataques rusos en la comunidad de Pokrovsk causaron **la muerte de 19 civiles y dejaron a otros 40 heridos**, muchos por drones FPV. La ciudad sufre cortes de agua, electricidad y gas, y continúa siendo atacada con bombas aéreas, artillería y drones. En uno de los incidentes, un vehículo de evacuación fue casi destruido.

La organización humanitaria "**Proliska**" **evacuó a unas 450 personas** en la región de Dnipropetrovsk la semana pasada, **entre ellas 170 niños**. Desde enero, han evacuado a unas 1.500 personas solo de Synelnykove, con un aumento notable de solicitudes en los últimos días.

En la zona fronteriza de Chernihiv, donde los bombardeos rusos son intensos, aún **permanecen más de 700 personas**. Hasta ahora, **unas 5.500 personas ya han sido evacuadas** del área.

Consecuencias de la guerra para la población civil de Ucrania

Ucrania enfrenta **una grave crisis demográfica**. La proporción de menores de 14 años en Ucrania ha descendido del 15% al 12% desde el inicio de la guerra, debido a la baja natalidad y la emigración, según el profesor Dmytro Shushpanov.

Como resultado de los procesos demográficos, **la población en edad laboral en Ucrania ha disminuido en un 40%** en comparación con el nivel "prebélico" de 2021. La primera viceministra de Política Social, Daria Marchak, informó que Ucrania atraviesa una profunda crisis demográfica, caracterizada por un rápido envejecimiento de la población. **La proporción de personas mayores de 65 años aumentó del 12% en 1991 al 18% en 2021, y en 2024 alcanzó el 22%.**

La noche del 1 de julio, el ejército ruso bombardeó con artillería uno de los hospitales de Jersón. Cinco pacientes y tres enfermeras resultaron heridos.

En Ucrania se ha registrado **un fuerte aumento del número de civiles muertos y heridos** en los últimos seis meses (de diciembre de 2024 a mayo de 2025). En comparación con el mismo período del año anterior, el número de víctimas **aumentó en un 37%**: murieron **968 civiles** y resultaron heridos **4.807**. Uno de los incidentes más graves, según la ONU, fue el ataque con drones contra un autobús que transportaba trabajadores de una empresa en la región de Dnipropetrovsk, que dejó 10 muertos y 57 heridos.